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Dans Yamasha les cultivateurs veulent se renseigneriver
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Groupe de cultivateurs du comté d’Yamaska, en excursion sur la ferme de démonstration, établie en juillet dernier, chez monsieur 
Alfred Allard, St-François-du-Lac.

On remarque: M.M. Wilfrid Letendre, Pierreville. Aimé Boucher, M. P., Pierreville. David Laperrière, M. P. P., Pierreville. Eug. 
Boivin, agronome du comté. Orens Garneau, des fermes de démonstration, Québec. Amable Vanasse, St-Guillaume. Adélard Cartier, St-Guil- • 
laume. Anatole Fontaine, St-Guillaume. Eug. Lavallée, St-Guillaume. Alfred Allard, St-François. Elias Chapdeleine, St-François. Joseph 
Lemaire, St-Bonaventure. Ubald Forest, La Visitation. Henri Lafond, La Baie. Alphonse Bcaulac, La Baie. Moïse Bourque, St-Pie-de-Guire. 
Rémi Fontaine, Notre-Dame-de-Pierreville et autres.
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Sur l’invitation de l’agronome du comté, M. Eugène Boivin, plus de deux cents Cette ferme, dit-il, en terminant, est à M. Allard, mais la ferme de démonstra- 
cultivateurs se réunissaient tout dernièrement sur la ferme de démonstration, établie tion est à vous tous, continuez-y votre intérêt c’est un gage de vos succès person- 
en juillet dernier, chez M. Alfred Allard, St-François-du-Lac, pour visiter cette nels.
ferme au début, afin de pouvoir mieux suivre les divers travaux d’amélioration qui y M. David Laperrière, M. P. P., fit voir les bienfai ts d’Une bonne et solide organisa-
seront effectués. Déjà, un immense travail a été accompli en fossoyage, pour égout- tion de la ferme, dit ses expériences dans le succès de la ferme de démonstration et se 
ter cette ferme, et tous ont pu étudier sur place un excellent mode d’égout qui peut déclare heureux de constater les progrès agricoles du comté. Il a un mot de félicita- 
être avantageusement pratiqué sur la plupart desfermes du comté. tion pour le bon travail que poursuit l’agronome.

L’état du sol permit aussi de faire une intéressante étude concernant l’emploi M. Aimé Boucher, M. P., souligna avec à propos que la profession agricole 
de chaux et d’engrais chimiques, pour la bonne venue des récoltes. diffère peu de celle de l’industriel, du manufacturier, voire même du professionnel.

Toutes les paroisses du comté furent représentées par un important groupe Partout, pour réussir, les connaissances de son métier sont nécessaires et obligatoires, 
d’agriculteurs désireux d’améliorer leur exploitation agricole. On comprend, dit-il que deux individus ne puissent avoir le même talent, mais on

Accompagnaient les visiteurs, MM. les députés du Fédéral et Provincial, aussi s’explique difficilement pourquoi ils ne sont pas toujours obsédés du même désir 
l’agronome du district et M. Orens Garneau, Québec, instructeur des fermes de d’améliorer leur condition. L’esprit d’ordre, de méthode, au service d’un bon talent 
démonstration, qui représentait le surintendant, M. Léo Brown, n’ayant pu se d’administrateur, voilà, dit en termminant M. Boucher,lés qualités qui assurent le 
rendre pour la circonstance,. succès autant à l’agriculteur qu’à l’homme des autres classes de la société.

Pendant la visite de la ferme, MM. Garneau et Boivin se prodiguèrent en infor- Dans un exposé clair et précis, M. Orèns Garneau développa le sujet suivant: 
mations de toute sorte, mais principalement quant à l’emploi de la chaux et du Comment améliorer une ferme? Premièrement, par l’égout, deuxièmement, par 
système d’égout. l'apport de chaux et d’engrais chimiques, complément nécessaire des fumiers de

Cette visite de la ferme fut suivie d’une assemblée, présidée par l’agronome, ferme; troisièmement, par l’adoption d’un bon système de culture, à base d’industrie 
M. Boivin. Ont adressé la parole, M. Aimé Boucher, N. P., Pierreville, M. David animale. Cette conférence fut suivie de quelques expériences faites en présence de la 
Laperrière, M. P. P., Pierreville, M. Orens Garneau, des fermes de démonstration, foule, démontrant la manière de reconnatre, au moyen d’un acide, si une terre est 
et le régisseur M. Alfred Allard, de St-François-du-Lac. , acide ou non.

Dans une courte allocution, le président, M. Eugène Boivin, se dit heureux de M. Alfred Allard dit quelques mots en remerciements pour la confiance que le 
pouvoir saluer l’élite agricole du comté. Puisque, dit-il vous n’avez pas craint de, Ministère de l’Agriculture lui a témoignée en le choisissantcommerégisseur. Après 
parcourir vingt, trente milles pour venir vous rendre compte de ce qu’est la ferme avoir donné un court résumé des travaux effectués jusqu’à date pour préparer sa 
de démonstration, à son début, ceci démontre combien vous apprécierez son éta- sole de cultures sarclées, il exprima son ferme désir de suivre fidèlement les instruc- 
blissement dans le comté et exprime bien l’intérêt avec lequel vous entendez suivre tions fournis par les officiers et l’agronome du Ministère de l’Agriculture.
et copier sur vos fermes ce qui sera fait ici. L’assemblée est clôturée par le président, qui remercie finalement tous les excur-

II fît sentir à l’auditoire l’opportunité de briser avec la routine pour adopter sionnistes de l'intérêt qu’ils ont manifesté pendant leur présence sur la ferme.
un mode plus jeune de culture, et déclara qu’il s’établit de toute part dans le com- Une photographie du groupe fut ensuite prise et après, tous reprennent le 
té autant qu’ailleurs un fort courant de confiance en l’avenir agricole. chemin du foyer, contents d’avoir appris quelque chose et se promettant de revenir,

Il dit que la ferme de démonstration est appelée à rendre d’immenses services avec de nouveaux amis.
à la classe agricole, et invite les cultivateurs à venir souvent la visiter. Erra. BOIVIN, Agronome.
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